

# THE WEEKLY NEWS OF FUTTSU-CHUO

ロータリーは機会の扉を開く

Rotary Opens Opportunities

RI 会長 ホルガー・クナーク



2020~2021

ロータリーは地域とともに

富津中央RC会長 渡辺 務

国際ロータリー 第 2790 地区 富津中央ロータリークラブ 創立:1966/10/13 加盟承認:1966/12/12  
RI D2790 FUTTSU-CHUO ROTARY CLUB Organized : Oct./13/1966 Chartered : Dec./12/1966

## No.2623 第8回例会 2020. 9. 24 雨時々曇

点 鐘 : 渡辺 務 会長

進 行 : 玉井百合子 SAA

ソング : それでこそロータリー

### 会長挨拶

渡辺 務 会長



皆さんこんにちは。

心配された台風の影響もどうやらあまりなさそうです。皆さんの自宅はいかがでしょう？

先日の連休に久しぶりに遠出をしました。行先は山梨県の甲州市。

ご存じの通り甲州市は旧塩山市と旧勝沼町と旧大和村が合併して平成17年に誕生しました。昭和56年からは塩山RCと当クラブは姉妹クラブ締結をしていました。今年度初めに皆さんにご披露した通り塩山RCは昨年度をもって廃止。私はかねてよりその塩山に行きたいと考えていました。仕事はまだ忙しいのですが、9月議会も終わり市長選挙も

無選挙となり思い立って甲州市に行ってみました。目的は三つ。

一つ目はブドウの丘レストランでランチとワインをいただくこと。

二つ目は旧塩山 RC 時代に私と同じ年度のクラブ幹事をやった風間酒造、甲斐ワイナリーに伺って社長にお会いすること。そこで「かざま甲州」を購入すること。

三つめはお隣山梨市の「ほつたらかし温泉」で甲州市の夜景を楽しみながら露天風呂に入りのんびりすること。

久しぶりにのんびりと休日を過ごしたいと思い出かけましたが結果はご存じの通り。

行きも帰りも高速道路は大渋滞で、さらには甲州市内で何をするにも一時間待ちの大行列という状況でした。みんな考えることは同じです。自粛モードが緩んできて久しぶりに出かけようという関東エリアの観光客でごった返していました。空いていれば2時間半の行き帰りが行きは7時間。帰りは6時間という混雑でブドウの丘のレストランは予約を受けていないので行って待つしかないのですが到着したのが午後3時半。遅いランチとなりました。でもおなかを空かせることができたので一層おいしい食事とワインを堪能することができました。

この「ぶどうの丘」という施設は公営企業で、展望ワインレストランや宿泊施設、温泉施設などを備えています。

〒293-0043 富津市岩瀬 841-3  
いち川旅館  
Ichikawa ryokan  
841-3 Iwase Futtsu-shi Chiba-ken,  
293-0043  
Tel. 0439-65-0177 Fax. 0439-65-0178  
URL <http://www.futtsuchuo-rotary.org>



今年コロナの影響で中止となりましたが甲州市はこの時期になると「ぶどうまつり」が開催されます。知る人ぞ知るこのイベント。人気は会場にいくつものワイナリーのブースがあり、そこでそれぞれのワイナリーのおすすめのワインを飲ませてくれます。

1,000円でワイングラスを購入すると好きなブースでワインを注いでもらい一日中飲み放題というワイン好きには天国のようなイベントです。

話を戻しますが、遅いランチを済ませてかざま酒造の甲斐ワイナリーに伺い風間社長とお会いし旧交を温めてまいりました。風間さんはRCが解散する数年前に退会をなさっていましたが今回の解散もご存じでした。ご本人はもう過去の話のような雰囲気でした。

その後お隣、山梨市の山の上にあるほったらかし温泉に行こうと車を走らせましたが通常15分くらいで到着する場所にやはり一時間。そこから露天風呂の入り口までの行列で一時間。結局湯船につかったのが夜の7時半。帰宅したのが深夜ということになりました

でもさすがは山梨県。甲州市。観光のクオリティが違うといつも私は感じています。

ランチの食事も白ワインも絶品。温泉につかりながらゆったりと眺める甲府盆地の夜景もこれまた絶品で、長い待ち時間をして満足のできる体験でした。皆さんもぜひ楽しんでみてはいかがでしょうか。

この話だけだと、甲州市の観光協会の宣伝みたいになってしまいますが、今回私がここで申し上げたいのが旧塩山ロータリーとの親交についてです。甲斐ワイナリーの風間さんには私は塩山に伺うたびにお会いをするようにしています。

旧交を温めるというか、その後のお互いの状況を確認しあうとかそんなお付き合いをさせていただいています。特に何をやるわけでもない。お店に行って少し立ち話をしてワインを買って帰るといっただけですが、行けば「やあ」という間柄だと思っています。ロータリーのつながりというのはクラブ単位での交流がまず最初ですが、その中で個人のお付き合いも出来ていく。そのことを私は楽しいと感じています。クラブの付き合いと個人の付き合い、その両方がある

ってロータリーはつながっているのだと実感できる旅行でした。

## 会長報告

- ・本日臨時理事会を開催いたします。
- ・来週10月1日は夜間月見例会の予定でしたが都合により昼間の通常例会に変更いたします。
- ・去る9月12日 財団セミナーが WEB 会議の手法で開催されました。会長・幹事・平川財団委員長が参加いたしました。

## 幹事報告

栗原典子 幹事



1. 第4回目「ロータリー談義の集い」の案内回覧  
・11/21(土)11時～14時 (会長出席予定)
2. 第2790地区ガバナー事務所案内回覧
3. RLIDL 養成講座案内回覧  
・9/28申込〆切 (若鍋会員出席予定)
4. 袖ヶ浦 RC 例会場変更及び休会の案内回覧  
・レストラン菜心味福王台店⇒のぞみ野店へ  
・10/26(月)休会 定款第7条第1節c項
5. 木更津 RC 例会場変更及び休会の案内回覧  
・10/8(木)邦楽教室中止の為通常例会  
・10/22(木)地区大会中止の為通常例会
6. 上総 RC より週報受領回覧



## 卓話（千葉県災害対策コーディネーター）

渡辺哲夫 会員



皆さんこんにちは。

本日は石井智信会員と私の卓話ということでしたので当初は「日本ミツバチのきもち」というテーマで卓話をしようかと考えておりましたが、私は日本ミツバチを飼って未だ3年目、まだまだ未熟で個体も少ないので、安定的に蜂蜜を皆さんに供給できるようになるまではもう少し待っていてください。

なお、石井智信会員が本日欠席となりましたので、私一人では十二分に時間がありますので、話題を変え、台風12号が千葉県に上陸をするのではないかと心配をしておりましたので、丁度良い機会と思い、「防災対策」について話をしたいと思います。

幸い台風12号は、気象庁の予報によりますと24日～25日にかけて伊豆諸島から関東の東側を北東に進む見込みとのことで、千葉県への上陸の心配がなくなりましたので一安心です。

そこで、誰もが忘れることの出来ない今年の台風15号が、久しぶりに千葉県に上陸して9日で1年となりました。「房総半島台風」と名付けられた台風15号により、県内では8人が亡くなり約8万1千棟の住居が被害を受け、大規模な停電も長期間続き、県民の生活に大きな影響を与えたことは皆さんも記憶に新しいことと思います。

特に南房総地区では災害復旧が遅れており、未だにブルーシートの掛かった屋根が多く見受けられ、先日、森田健作千葉県知事が被災地を視察する状況がテレビで放送されておりましたが、これから本格的な台風シーズンを迎えるにあたり一日も早い復旧が望まれます。

そして、9月1日は「防災の日」ということで、全国

各地区で、防災訓練を実施したと思います。

富津市では9月3日に新型コロナウイルスの感染予防対策を踏まえた避難訓練が、市の避難所となる花輪の旧天神山小学校体育館で開かれました。

近年は毎年のように、全国で広範囲にわたり台風等による水害の被害が発生。さらに今年は新型コロナウイルスの感染が拡大する中、安全に非難するにはどうしたらいいか。「防災対策」の重要性については皆さんも十分認識をされていると思いますが、一人一人が事前に考える必要性が高まっています。水害から、自分の命、そして大切な人の命を守るためにできることを、自助、共助等さまざまな角度から考えておかなければならないと思います。

市では去る令和2年1月25日（土）、26日（日）、2月1日（土）と2月2日（日）の4日間。初めてとなる「富津市自主防災実務講習会（千葉県災害対策コーディネーター養成講座）」を開設し、対象者は市民の皆さんで、特に自治会役員、自主防災会等の役員で定員50名程度の参加募集となっていました。

私は前区長並びに自主防災会の役員という立場でこの実務講習会に参加してきましたので、限られた時間の中ではありますがこれから参加してみようと思っている方のために、防災対策を考える上に少しでも参考になればと思い講座の内容についての話をさせていただきます。なお、市ではこれからも年1回程度開催を予定しているとのことです。

主催は富津市総務部防災安全課。会場は富津市防災センター1階会議室。参加費は無料で、委託先は、特定非営利法人ゆかいな仲間たち、協力は千葉県災害対策コーディネーター連絡会でした。

まずは「千葉県災害対策コーディネーター」の活動について

- ① 常時、自主的に地域活動に参加し、防災知識の普及や意識の向上に努めていただくほか、コーディネーター相互のネットワーク化を図っていただくものとする。
- ② 災害時、地元市町村や自主防災組織、ボランティア、NPO等の各組織をとりまとめるとともに、他組織や行政関係機関との連絡調整役として努めて頂くものとする。

養成講座を受講し、個人情報提供・利用に同意いただいた方には、千葉県災害対策コーディネーターとして、富津市はもちろん、教育委員会や社会福祉協議会及び他の災害対策コーディネーターに名簿が送付され、千葉県より、終了証が授与されます。

養成講座の日程及び講座内容について。

1日目:「地域防災計画と自主防災組織の役割と助成」(講師:富津市総務部防災安全課)

「千葉県災害対策コーディネーターの役割」

「富津市災害図上訓練」(講師:NP 法人 ゆかいな仲間たち 理事長 白鳥克伸)

2日目:「気象と災害」(講師:銚子気象台 次長 竹内 仁)

「災害ボランティアセンターの役割」

(講師:NPO 法人 ゆかいな仲間たち 理事長 白鳥克伸)

3日目:実技講習会

(講師:NPO 法人 ゆかいな仲間たち10名)

- ・「ロープワーク基本と応用」
- ・「炊き出しと配膳方法」
- ・「オイルランプ作り・新聞の活用・レジ袋活用」

4日目:「阪神・淡路大震災から学ぶ」

(講師:NPO 法人 ゆかいな仲間たち 理事長 白鳥克伸)

「避難所運営ゲーム HUG!」

(講師:富津市 総務部防災安全課・NPO 法人 ゆかいな仲間たち10名)

そこで、更なる活動の活発化のための考え方やより実践的な防災知識の習得のため、「千葉県災害対策コーディネータースキルアップ講座」を下記のとおり開催するので、受講されるよう依頼がありました。

目的:災害対策コーディネーターが、活動を活発化する糸口をつかむための考え方や、知識、技術、現場で実践できる手法など、より実践的な防災知識の習得を目指す。

日時:令和2年3月23日(月)13時~16時30分

会場:千葉県教育会館 新館5階 501会議室

最後に新型コロナの感染拡大防止のため、スキルアップ研修は残念ながら中止となってしまいましたが、再度開催案内がありましたら是非受講し、スキルアップをして行きたいと考えております。

ご清聴ありがとうございました。

## 委員会報告

米山担当部長 渡辺哲夫

米山委員会より皆さんにご寄付のお願いです。

米山奨学事業は、ロータリアンの寄付金を財源として、日本で学ぶ優秀な外国人留学生に奨学金を支給し、クラブ全体で支援する事業です。

事業の目的と活動に対して、各会員の理解と積極的な参加をお願いし、会員一人当たり15,000円のご寄付を10月22日(木)の定例会までによりしくお願いいたします。

## ニコニコBOX

岡田良弘 親睦担当

渡辺 務 新内閣に期待します。

渡辺哲夫 卓話をさせて頂き有難うございます。

平川恵敏 東京にいる長男の子供で私の孫2人(双児)男と女の子、9月23日にお陰様で無事1歳になり、お祝いしてきました。

合計 3,000円

## 出席報告

須藤 隆 出席担当

区分	会員数	出席	欠席	MUp	出席率
今回	36/33	23	10		69.70%
前回	36/33	22	11		66.67%
前々回	36/34	22	12		64.71%

